



L. 50.-

Diciembre 10 de 1973.-

LA VICEPRESIDENTE DE LA REPUBLICA RECIBIO ESTA MAÑANA
A REPRESENTANTES DEL DEPARTAMENTO DE LA MUJER DE LA CGT

- Concurrieron acompañada por el secretario general de la central obrera, señor Adeline Romero.
- Hicieron entrega de una carpeta con los fundamentos y objetivos que encará al nuevo organismo.

La Vicepresidenta de la Nación, señora María Estela Martínez de Perón, recibió esta mañana en su despacho de la Casa de Gobierno al secretario general de la Confederación General del Trabajo, señor Adeline Romero. El titular de la central obrera, concurrió acompañado de los miembros del secretariado de la entidad, señores Otto Calao y Alberto Campos y de las representantes del Departamento de la Mujer en jurisdicción en la CGT, señoras Corina Lechini, Consuelo Coria, Elina Ricardo, Elita Randazzo, Martha de Lavorano, Lillian Yarde Buller y Nélida Aldrei.

La reunión se prolongó por espacio de 45 minutos, a partir de las 10.15, y a su término el secretario general de la CGT, señor Adeline Romero, informó que habían hecho entrega a la Vicepresidenta de la República de una carpeta que contiene los antecedentes y fundamentos que determinaron la creación del Departamento de la Mujer y la planificación de los trabajos que encará al nuevo organismo. Dichos trabajos comprenden objetivos inmediatos y mediatos, para equiparar a la mujer trabajadora en igualdad de derechos con el hombre. Al término de la reunión, los visitantes formularon declaraciones a los periodistas.

La Vicepresidenta de la República, señora María Estela Martínez de Perón, que arribó a la Casa de Gobierno a las 8.50, analizó previamente diversos asuntos de su competencia y se retiró de la sede gubernamental a las 11, acompañada al Presidente de la Nación, teniente general Juan Perón, a la Base Militar

Foja 2

(La Vicepresidenta de la República, S.S.)

del Aeroparque Metropolitano para recibir a los integrantes de la Misión Transpolar.

10 de Septiembre de 1971

— 0 —

yo

DECLARACIONES DE LA SEÑORA CONCHA BARRERA DE MORALES, DIRECTORA DEL INSTITUTO DE LA MUJER DE LA COMISIÓN ECONÓMICA DEL MERCADO Y DEL SECTOR EXTERNO, SECRETARÍA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN AMERICANA, A LA SALIDA DEL AEROPUERTO DE LA AVIACIÓN VICEPRESIDENTAL DE LA NACION

Bravo señorita

PERIODISTA.- ¿Qué tema han tratado con la señora de Barrera?

CONCHA DE MORALES.- Fundamentalmente, se discutió el rol de las universidades de la creación del Departamento de la Mujer, constituido recientemente en la O.E.A. Además, se habló de cómo se organizó en el que existen los bases de la cooperación con la que vamos a contar en principio para trabajar con este Departamento. Asimismo, se habló respecto con cómo se organizará, con algunas ideas inmediatas a cumplir, que se tendrán en cuenta.

PERIODISTA.- ¿Cuáles son los objetivos de este Departamento?

CONCHA DE MORALES.- Los objetivos inmediatos serán, en principio, los que se refieren a solicitar la igualdad de oportunidades entre el hombre y la mujer. Es decir, se trabajará una igualdad de base en el desarrollo de países, a fin de que se equipare, repito, el trabajo del hombre y el de la mujer.

En este momento, y a pesar de un convenio existente de la O.E.A. - que data del año 1970, y que debería ya cumplirse no se ha respetado, incluso, los objetivos que propusieron

10 de diciembre de 1973

DECLARACIONES DE LA SEÑORA CORINA LECHINI de MACRADE, DIRECTORA DEL DEPARTAMENTO DE LA MUJER DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO, y DEL SEÑOR ADELINO ROMERO, SECRETARIO GENERAL DE LA ORGANIZACION OBRERA, A LA SALIDA DEL DESPACHO DE LA SEÑORA VICEPRESIDENTA DE LA NACION

Ayuda memoria

PERIODISTA.- Qué temas han tratado con la señora de Perón?

SEÑORA DE MACRADE.- Justamente, le hemos explicado los fundamentos de la creación del Departamento de la Mujer, constituido recientemente en la C.G.T. Además, le hemos elevado un organigrama en el que constan las bases de la organización con la que vamos a contar en principio para trabajar con este Departamento. Asimismo, le hemos expuesto una serie de programas, con objetivos inmediatos a cumplir, que ya tenemos elaborados.

PERIODISTA.+ Cuáles son los objetivos de este Departamento?

SRA. DE MACRADE.- Los objetivos inmediatos serían, en principio, los que se refieren a solicitar la igualdad de remuneraciones entre el hombre y la mujer. Es decir, se trataría una igualdad no basada en discriminación de sexos, a fin de que se equipare, repito, el trabajo del hombre y el de la mujer.

En este momento, y a pesar de un convenio existente de la O.I.T. -que data del año 1951 y que nuestro país aceptó- ello no se ha respetado. Incluso, los objetivos que propugnamos

///

son los mismos que se proponen en otros países que teóricamente estarían más adelantados que nosotros.

PERIODISTA.- En qué sentido habla usted de equiparación ?

SRA. DE MACRADE.- Hablo de equiparación en cuanto a salarios. La realidad hoy nos demuestra que en los convenios laborales existe una diferencia entre el hombre y la mujer. Por ejemplo, la mucama gana menos que el mucamo, cuando en la práctica el trabajo que realizan ambos es similar, cuando no superior en el caso de la mujer.

PERIODISTA.- Lo que usted quiere decir es que a igual trabajo, igual salario.

SRA. DE MACRADE.- Exactamente: a igual trabajo igual remuneración.

PERIODISTA.- Solamente en ese campo o también en otros sectores?

SRA. DE MACRADE.- También en otros sectores.

Otro de los objetivos sería, por ejemplo, el de obtener apoyo para la recientemente sancionada ley de jardines materno-infantiles. Es decir, consideramos que como representativa de los distintos gremios y por tratarse de un problema que afecta a la mujer trabajadora, es importante nuestra intervención en la reglamentación de dicha ley.

PERIODISTA.- Qué les ha dicho la señora de Perón?

SRA. DE MACRADE.- La señora Vicepresidente nos ha dado su opi-

nión sobre la forma de encarar el Departamento de la Mujer; esto lo habíamos conversado antes con las compañeras que constituyen el Departamento y nos sentimos identificadas con lo dicho por ella.

En el organigrama de trabajo vamos a estar constituidas de la siguiente forma: equipos de trabajo con funciones perfectamente establecidas. En principio será el número de cinco equipos formados por las compañeras representantes de los distintos gremios y, además, un equipo de asesoras, otro de técnicos integrado por profesionales, por sociólogas, sociólogos, etcétera, a efectos de presentar de la mejor manera posible los trabajos.

PERIODISTA.- Señor Adelino Romero: queremos saber su opinión sobre esta entrevista.

SR. ROMERO.- Todo esto ha sido convenido con la señora en conversaciones previas, en las que le hemos dado a conocer todo lo relacionado con lo expuesto por la compañera Macraed. Hay una primera etapa que concluye el día 21 del corriente mes, ocasión en la que se realizará la primera asamblea de la mujer trabajadora de todo el país, en el Luna Park, con la presencia, por supuesto, de la señora de Perón.

PERIODISTA.- Este tema ha sido conversado en algún momento también con el señor Presidente de la República?

SR. ROMERO.- Bueno, son temas diferentes los que se tratan. Por razones de sexo, afinidad y consecuencia con la mujer, consideramos que, evidentemente, el camino más adecuado para tratar todo esto que estamos expresando es por intermedio de la señora Vicepresidenta.